Extrait du Démocratie & Socialisme

http://www.democratie-socialisme.fr

Journées d'études "jeunes" au Puy : une première !

- Offensive socialiste -

Date de mise en ligne : mardi 2 octobre 2007

Démocratie & Socialisme

Les samedi et dimanche 7 et 8 juillet se sont tenus au Puy les journées d'études de "FM-DS jeunes". A cette occasion, nous avons officialisé notre changement de nom : "Offensive Socialiste". Ce petit groupe politique, proche de la revue Démocratie et socialisme, s'est constitué il y a un peu moins d'un an avec un noyau de militants venant de D&S et d'autres plus proches de "FM". L'alchimie entre ces deux composantes s'est faite sans problème et nous avons décidé d'ignorer les dissensions entre nos aînés et de maintenir l'unité des deux composantes originelles. En faisant le choix de faire campagne pour la candidate du parti socialiste pour battre la droite et offrir un débouché aux luttes sociales, nous avons lancé un bulletin mensuel intitulé symboliquement "Unité!" Quel meilleur titre pour nous qui sommes des militants résolus de l'unité du salariat, de l'unité de la gauche et de la gauche des socialistes!

Dans ce cadre nous avons décidé de réunir durant un week-end les jeunes camarades qui avaient adhéré à notre démarche. Ce rassemblement s'est tenu au Puy où le courant compte plusieurs militants implantés dans le MJS. Durant le week-end environ 25 jeunes venus notamment de Lyon, Clermont et Paris ont échangé et débattu sur la situation politique et sur les conséquences de la victoire d'une droite dure aux présidentielles et législatives ainsi que sur les raisons de la défaite de la gauche. La ville du Puy est une belle ville mais les difficultés d'accès n'ont pas facilité la venue des camarades des autres villes qui adhèrent à notre démarche. Ainsi des camarades qui militent à Rennes, Nantes, Pau, Toulouse, Nancy, Reims ou encore Lille n'ont malheureusement pas pu faire le déplacement pour des raisons personnelles ou professionnelles.

Samedi la journée a été consacrée à l'analyse de la réalité persistante du clivage gauche-droite et de sa dimension sociale. Simon Thouzeau qui introduisait le débat a réaffirmé que pour nous la gauche était plus que jamais le camp des salariés face à la droite qui défend les actionnaires et les rentiers. Les travaux se sont poursuivis par une analyse de la séquence électorale du printemps, tous les participants au débat convenant de la faiblesse de la gauche et du PS alors que les questions sociales auraient du lui sommes aussi revenu sur la loi Pécresse sur les universités dans le cadre d'un débat introduit par Laure Jinquot. Nos jeunes camarades syndicalistes étudiants ont démontré le danger de la réforme qui porte en germe la privatisation des facs et ont tracé des pistes pour une mobilisation étudiante éventuelle lors de la rentrée. Enfin, l'après-midi s'est achevée par une formation, animée par Pierre Cortese sur la guerre d'Espagne et sur les leçons qu'elle permettait de tirer à propos du stalinisme, du front unique ou de l'union de la gauche.

Le lendemain matin nous avons accueillis Gérard Filoche, Vincent Présumey et Raymond Vacheron pour débattre de la riposte que la gauche et le PS doivent fournir face aux attaques de Sarkozy. Enfin, mettant en application le titre de notre bulletin nous avons recu dimanche après midi des camarades jeunes de tous les courants de gauche du PS et du MJS : TAG (NPS), Gauche avenir, PRS. Avec eux nous avons cherché les voies pour la reconstruction d'une nouvelle gauche socialiste militante, démocratique et unitaire dans la jeunesse. Les échanges ont été riches et ont montré l'urgence d'une telle construction !

Le premier bilan de ces journées est donc le suivant : notre jeune sensibilité se renforce, discute et travaille avec tous ceux qui veulent comme nous un PS et un MJS ancrés à gauche ! Pour nous moins que jamais rénovation ne rime avec droitisation !